



Einwohnergemeinde Zermatt

Förderprogramme unterstützen auf dem Weg zur nachhaltigeren Energienutzung und -produktion

Schweizer Berghilfe fördert Fotovoltaik bei Kleinunternehmen in Berggebieten

Die Schweizer Berghilfe hat im April eine Kampagne gestartet, um Kleinunternehmen bei der Installation von Fotovoltaik-Anlagen zu unterstützen. Im Rahmen dieser Kampagne können kleine Unternehmen in Berggebieten, die Solaranlagen auf ihren Gebäuden installieren möchten, bis Ende 2024 eine finanzielle Unterstützung bei der Schweizer Berghilfe beantragen.

Die Stiftung fördert Photovoltaik- oder Solarthermieanlagen und damit verbundene Investitionen, beispielweise notwendige Dachkonstruktionen. Dabei spielt es keine Rolle, ob es sich um eine Schreinerei, einen Bauernhof, eine Dorfkäserei oder ein Hotel handelt. Um förderberechtigt zu sein, muss das Unternehmen in Privatbesitz sein und darf maximal 49 Vollzeitbeschäftigte haben. Darüber hinaus muss der Bau der Anlage mindestens CHF 10'000.- kosten. Die Schweizer Berghilfe übernimmt maximal 50 % von den Kosten der Installation der Fotovoltaikanlagen.

Die geographische Lage von Zermatt eignet sich besonders gut für den Ausbau der Solarenergie. So konnte im letzten Jahr in der von der Gemeinde durchgeführten Solarpotenzialanalyse festgestellt werden, dass bei voller Potenzialausschöpfung ein jährlicher Ertrag von rund 74 GWh durch Photovoltaikanlagen möglich wäre. Damit könnte man in Zermatt 71% des jährlichen Energieverbrauchs decken.

Weitere Informationen zur Kampagne der Schweizer Berghilfe und den Förderbedingungen finden Sie auf der Website www.berghilfe.ch/gesuche/energie/solarprogramm.

Förderprogramm «hand-dryers»:

Effiziente Händetrockner für Hotels und Restaurants

ProKilowatt und das Bundesamt für Energie haben ein neues Förderprogramm mit dem Namen «hand-dryers» gestartet. Ziel des Programms ist es, alte Warmluft-Händetrockner durch effiziente Hochgeschwindigkeits-Händetrockner zu ersetzen, um den Energieverbrauch und damit die Kosten zu senken. Hotels, Restaurants, Schulen, Kinos und Verwaltungsgebäude können von diesem Programm profitieren.

Die Verwendung von Hochgeschwindigkeits-Händetrocknern bietet zahlreiche Vorteile, da der hohe Luftstrom der neuen Geräte die Trocknungszeit der Hände verkürzt und der Energieverbrauch um bis zu 80% reduziert werden kann. Das Programm fördert neue Händetrockner mit CHF 150.-, wenn diese bestimmte Kriterien erfüllen. Die Gutschrift erhalten Unternehmen direkt bei ihrem Fachhändler.

Weitere Informationen über das Förderprogramm und eine Übersicht über die teilnehmenden Fachhändler finden Sie auf der Website www.hand-dryers.ch.

Energieberatung für Private und Unternehmen

Zermatt ist Mitglied der Energieberatung Oberwallis. Diese Beratungsstelle unterstützt Private, Unternehmen und die Gemeinde bei der Planung und Umsetzung von Massnahmen zur Steigerung der Energieeffizienz sowie Nutzung erneuerbarer Energien. Sofern auch Sie eine Fotovoltaik-Anlage installieren möchten und noch Informationen zu Vorgehensweise und möglichen Fördergeldern benötigen, können Sie jederzeit Ihre Fragen am Telefon, per E-Mail oder direkt vor Ort mit einem Fachexperten der Energieberatung Oberwallis besprechen.

Weitere Informationen unter: www.energieberatung-oberwallis.ch